

raciones fijando la posición del partido y desmintiendo su participación. La existencia de todas las tendencias en el seno del partido, hizo necesaria esa precisión. La popularidad de la Alianza Liberal provoca muchas traiciones. No solo traicionan los Josías²²⁷ y algunos intelectuales, si no que también traicionan obreros. Algún izquierdista sostiene que nuestro partido pudo tomar el poder, otros sostienen que la revolución democrática ya está hecha y solo hay que obtener las reivindicaciones de la masa. Otra tendencia sostiene que debe atacarse a la Alianza por su popularidad y, finalmente, algunos militantes aprovechan y otros quieren aprovechar las circunstancias para recuperar los puestos que perdieron con el anterior gobierno.

La traición de algunos ha sido cínica. Ocupando puestos en el nuevo gobierno, como Plinio²²⁸, Josías y algún otro, se siguen declarando miembros del partido y se dirigen a él pidiendo directivas.

Los compañeros comprendieron que había que aclarar la línea en diversos lugares y enviaron compañeros, pero, en esa forma, debilitaron demasiado a la dirección de Rio. El partido no reacciona prontamente ante los hechos de cada día. Las ilusiones de la masa se esfuman rápidamente – dice el camarada – y luz la posibilidad y el peligro de que el partido no aproveche la situación. Respecto de los campesinos, Pierre le dijo que tendrá que revisar su opinión, pues cree que resistirán el desarme y lucharán impulsados pro la miseria.

Tres tipos – Plinio, Josías y otro, cuyo nombre no recuerda – sobre la base de un compromiso con el gobierno, han lanzado la creación del partido comunista legal. Hicieron un mitin el 7 de noviembre, pero fue disuelto por fuerzas armadas, frente a lo cual esos traidores declararon que no se trataba de fuerzas del gobierno si no de los reaccionarios del gobierno depuesto. Están ligados con el grupo trotskista de São Paulo. El BP manifestó al compañero que enviaría uno de sus miembros, pero hay serias dificultades, pues se necesita un salvoconducto para viajar por el interior del país. La Comisión Sindical también pensaba enviar un compañero. Los compañeros le expresaron que recién se está al comienzo y que continuarán las luchas.

²²⁷ Josías Carneiro Leão, periodista y miembro del PCB, partidario de Prestes, en 1930, intentó fundar en São Paulo el CR del PCB legalizado por lo que fue declarado por el SSA un ‘traidor’ y expulsado del Partido Comunista.

²²⁸ Plinio Gomes de Melo (1900–1993), periodista brasileño, militante comunista en los años ’20, fue candidato del Bloque Obrero y Campesino de São Paulo en 1930. Opuesto a la política del “tercer período”, fue expulsado del PCB y pasó a formar parte de la Oposición de Izquierda (trotskista). Será uno de los fundadores del PT en 1980.